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Speaking Note for SEN 

2014-18 Development Plan and 2014 Tariff Review 

 

 

兩電 2014‐18年發展計劃 

政府已完成兩電的 2014‐18 年發展計劃的檢討。我們一如以往，嚴格

把關，在獨立能源顧問的協助下，審核各項目的需要、時間安排和預

算，目的是只接納那些被視為不可或缺的建議資本項目，以確保市民

能享有可靠、安全、環保及價格合理的電力供應。 

 

2014‐18 年預計資本開支 

經過詳細討論後，港燈和中電均同意擱置原先建議的一些主要資本項

目，或減少項目的範圍和規模。連同將其他項目的成本合理化後，港

燈於 2014‐18 年發展計劃的預計資本開支，由原來的 254億元，大幅

減少 49%至 130億元；而中電亦由原來的 433 億元，減少 21%至 341

億元。如計及通脹，兩電 2014‐18年發展計劃的預計資本開支，較目

前五年計劃內的相關開支為低。 

 

我們在 2014‐18年發展計劃中唯一批准的發電系統設備，只有暫定批

准港燈興建一台新的燃氣發電機組。這項目有待環境局完成“燃料組

合檢討”和“二零一八年後”檢討後，以書面確定才可進行。 



 

 

2014年電費調整 

兩電 2014‐18 年發展計劃亦包括 2014年電費檢討。港燈及中電會上

調基本電費率  (港燈增加 7.5%，而中電則增加 5%)。計及燃料價條款

收費的調整，港燈的淨電費率將維持不變，而中電的淨電費率將會上

調 3.9%。 

2015‐18 年的預計電費 

在 2014‐18年發展計劃內，兩家電力公司基於可獲得的最佳資料，對

2015‐18 年每年的平均基本電費、燃料價條款收費和平均淨電費率作

出預測。政府將於每年的電費檢討，按照上一年的電費和考慮發展計

劃內各組成部分的改動，再與兩家電力公司商討每年的電費。 

 

就 2015‐18年的預計平均基本電費率而言，港燈平均每年將會上調約

1%﹔而中電則平均每年上調 1.8%。 

 

港燈的平均淨電費率預期在 2015‐18 年保持平穩。中電預期其平均淨

電費率將出現上升的趨勢，每年的調整幅度介乎 4.1%至 11.8%之間，

主要原因是燃料價格上升。燃料價格上升反映中電將會用較高成本的

新氣源去補充現有快將耗盡的氣源，和需要應付將於二零一五年實施

的香港法例第 311 章《空氣污染管制條例》《技術備忘錄》內收緊的



 

空氣污染物排放上限，以改善空氣質素。我們會繼續與中電商討如何

減輕中電在未來數年的加價壓力。 

 

節約能源 

政府會繼續透過每年的核數檢討及電費檢討去監察兩電的表現，以確

保市民能享有可靠、安全、環保及價格合理的電力供應。以較清潔的

能源去取代燃煤來發電，將無可避免地為我們的電費帶來上升的壓

力。因此，若我們要減少溫室氣體及空氣污染物排放，並同時減輕電

費上升對個別電力用戶的影響，最根本的做法就是進一步推動全民節

能，以減少電力需求，而節能減排一直是政府的重要能源政策。 

 

主席，我建議接著邀請兩電就 2014‐18年發展計劃、2014年電費調

整、及 2015‐18年電費的預測，向議員作簡介。 

 


